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Introducción 
 

 

1. En cumplimiento al desarrollo del trabajo desarrollado dentro de la instancia 

de participación, adoptando los objetivos de la Política Pública y Sistema 

Distrital de participación en Deporte, Recreación, Actividad Física, Parques, 

Escenarios y Equipamientos Recreativos y Deportivos -DRAFE- para Bogotá 

D.C., de conformidad al Decreto 483 y 557 de 2018, se presenta el siguiente 

Informe que permite tener un panorama de los avances alcanzados en el 

primer semestre de 2022. Dado lo anterior se plasma en el presente 

documento las líneas de trabajo que permiten ver los resultados y aportes 

para la localidad de Rafael Uribe Uribe; este primer informe da cuenta de las 

acciones coordinadas por el profesional de la Oficina de Asuntos Locales, 

asignado a Rafel Uribe, Wilman Arturo Monroy.  

Para el DRAFE en la sesiones ordinarias y extraordinarias de este año se dio 

continuidad durante este primer semestre, de la modalidad mixta (virtual y 

presencial), es importante resaltar que en el reglamento se contempla la 

posibilidad de realizar reuniones virtuales, algunos consejeros prefieren la 

presencialidad, sin embargo, esta modalidad les permitió a otros participar 

de manera activa en las sesiones, pese a las dificultades normales que se 

presentan, como mala conexión, caídas de señal leve, dificultad en entender 

los que manifiestan las personas que están en la presencialidad debido a que 

se encuentran distantes del micrófono del PC, etc.  Esta modalidad el quórum 

facilita a los consejeros y delegados su participación en este consejo. Por 

otra parte, y no menos importante, desde la perspectiva de reducir la huella 

de carbono, como ejercicio pedagógico para implementar en el mediano 

plazo.  

Para este primer semestre se contó con nuevos de legados por parte de la 

secretaria de cultura recreación y deporte el profesional Arley Rodríguez y de 



 
Aprobó:  Fecha de aprobación:  Página 3 de 10 Versión:  01 Informe  de Gestión OAL 

 

la alcaldía local la profesional Mónica Ariza, por otra parte, la profesional 

Johanna Rivera de la Oficina de Asuntos fue ratificada como delegada a esta 

instancia por parte del IDRD, los cuales asistieron de manera permanente a 

las sesiones convocadas. 

 

1.1  Plan de Acción: este plan de acción se presentó de manera más 

ambiciosa en las que se busca dar cumplimento a los objetivos del 

decreto 483 de 2018. De los 6 objetivos. En la tabla 1.3 se relacionan 

todas las acciones que dan avance al primer semestre del 2022 

 

1.2  Cronograma de sesiones DRAFE ordinarias y extraordinarias (primer 

semestre). 

Fecha Tipo de sesión Observaciones 

21/02/2022 Ordinaria  

22/03/2022 Extraordinaria  

11/04/2022 Extraordinaria  

19/04/2022 Ordinaria  

18/05/2022 Extraordinaria  

31/05/2022 Extraordinaria  
 

 

 

 

1.3 Revisión Vacantes y procesos internos DRAFE (Balance de 

consejeros por cada sector) 

Durante este primer semestre se presentó la renuncia de la consejera 

Luz Nydia Vega del sector Escuelas y clubes, efectiva a partir del 1 de 

mayo del 2022, esto debido al traslado de residencia a otra localidad. 

Se procedió entonces, a buscar al siguiente en lista el cual 

correspondía al Sr. Edgar Andrés Olarte quien fue contactado a través 

de correo electrónico en el que expreso su interés de aceptar la curul 

como consejero del sector. El 4 de mayo del presente, se llevó a cabo 

en las instalaciones del CRL Olaya, la reunión de empalme de la 

Exconsejera saliente y el consejero entrante.  
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Desde el año 2021, se declaró por inasistencias, la curul de juventud 

como desierta.  Para el mes de marzo del 2022 el consejo local aprobó 

realizar proceso de selección atípica, el cual se inicio en el mes de abril, 

finalizando el 1 de mayo del 2022.  

Resultado de esta convocaría se presentó una hoja de vida, La 

profesional Marilyn Tunjano Rodríguez, la cual fue evaluada y aprobada 

en 18 de mayo en sesión extraordinaria por el consejo local DRAFE de 

la localidad, permitiendo tener todas las curules cubiertas hasta el 

momento de la presentación de este primer informe semestral.   

 

Es importante citar el caso del consejero del sector de Educación, 

Víctor Daniel López, el cual ha presentado inasistencias recurrentes, 

esto debido a que los horarios de las sesiones ordinarias y 

extraordinarias se desarrollan en las horas de la tarde y el profesor dicta 

clases en la jornada tarde. Por otra parte, no ha obtenido los permisos 

por parte del señor rector de la institución educativa. Sin embargo, ha 

demostrado su compromiso desarrollando acciones y actividades 

desde al año 2021 y continuando con estos actualmente. Por tal razón, 

se envió una solicitud al DILE (Dirección Local de Educación) de Rafael 

Uribe Uribe, informado el caso en el que se les solicitó de manera 

cordial, informar al rector del colegio de la calidad del señor docente 

Víctor Daniel López como consejero del Sector Educación.    

 

 

1.4 REPORTE DE ASISTENCIA DE CONSEJEROS 2022 (Primer semestre) 

 

Sector Consejero Fecha de 
ingreso al 
consejo 

No. 
De 
falla
s 

Excu

sa 

No 
excus
a 

Observaciones 

Persona 
mayor 

Gloria Ríos 23-03-2019 0 0 0  
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Población 
con 
Discapacid
ad 

Yanith 
Espinoza 
Ropero 

23-03-2019 1 1 0  

Educativo Víctor Daniel 
López 

02-07-2020 4 4 0 Ha presentado 
inasistencias 
debido al no 
otorgamiento de 
permisos por parte 
del rector de la 
entidad. Sin 
embargo, ha 
venido 
desarrollando 
acciones en pro de 
su sector. 

Jóvenes  Marilyn 
Tunjano 
Rodríguez 

18- 05 -2022 0 0 0 Se suple esta 
curul por elección 
atípica, siendo la 
única en 
presentarse. 

Escuelas y 
clubes 

Luz Nydia 
Vega 

23-03-2019 0 0 0 Presentó renuncia 
al cargo, a partir 
del 1 de mayo de 
2022, debido a 
traslado de 
residencia a otra 
localidad. 

Escuelas y 
clubes 

Edgar 
Andrés 
Olarte 

04- 05 -2022 2 2 0 Ocupa la curul de 
escuelas y clubes 
partir del 4 de 
mayo del 2022  

Juntas de 
acción 
comunal 

Luis Eduardo 
Bello Burgos 

23-03-2019 0 0 0  

Colectivos 
o ESAL 

Henry 
Gamboa 
Zerda 

23-03-2019 1 1 0  

Grupos 
Étnicos 

Henry 
Francisco 
Angulo 

27-10-2021 0 0 0  

Alcaldía 

Local 

Mónica 
Ariza 

21-02-2022 0 0 0  

IDRD Johana 
Rivera 

1-07-2021 0 0 0  

SCRD Arley 
Rodríguez 

21-02-2022 0 0 0  
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LOGROS ALCANZADOS DENTRO DEL PLAN DE ACCION DRAFE 2022 (Primer 

semestre) 

FECHA ACCIONES LOGRADAS 

1. Promover la participación. 

Abril -20 -2022 Se recibió por parte del delegado de la secretaria de cultura 

recreación y deporte el formato de la base de datos con el 

que se planteó alimentar la información de cada sector, el 

cual fue enviado a los consejeros para su respectiva revisión 

y aprobación.  

mayo -11 -2022 El 11 de mayo se convocó a la feria de servicios 

interinstitucional el parque Govarova, en el cual se asistió 

como secretaria técnica con el pendón del DRAFE, sin 

embargo, no llegó ningún consejero.  

Asistieron dos consejeros. 

junio - 2 - 2022 Se asistió al Consejo Local de Gobierno de Rafael Uribe 

Uribe, el 2 de junio y que se desarrolló de manera presencial 

en el parque Estadio Olaya Herrera, el cual contó con la 

presencia de la alcaldesa mayor Claudia López. 

2. Fortalecer la gobernanza. 

marzo -5-2022 La consejera Gloria Ríos del sector de persona mayor y 

proponente de la iniciativa ganadora No.16763 “Actividades 

recreodeportivas que involucren el medio ambiente para 

persona mayor” asistió a la mesa de co-creación con el 

equipo de la alcaldía local de planeación y participación y el 

coordinador local del IDRD.  

marzo -11-2022 La consejera Yanith Espinosa del sector de discapacidad 

asistió como veedora del DRAFE a la mesa co-creación de la 

iniciativa “Ocio y tiempo libre para personas con 

discapacidad cuidadores y cuidadoras” con el equipo de 

la alcaldía local de planeación y participación y el coordinador 
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local del IDRD. 

marzo -18-2022 El consejero Henry Gamboa del sector de ESAL asistió en 

representación del DRAFE a la Mesa co-creación de la 

iniciativa de jóvenes “Festival de deportes urbanos y 

nuevas tendencias” con el equipo de la alcaldía local de 

planeación y participación y el coordinador local del IDRD. 

febrero -26-2022 *Se ha delegado al consejero Henry Angulo al comité técnico 

del CTO 326-2021 celebrado entre el FDLRUU y La 

Fundación País Humano, en representación del DRAFE. 

marzo -1-2022 Se ha realizado por parte de los consejeros veeduría y control 

al Convenio 2950 celebrado el IDRD y 6 Alcaldía Locales. 

junio -9-2022 *Se participó con los consejeros en la emisión de conceptos 

de las líneas de gasto de la SCRD el 9 de junio 

3. Promover la formación. 

junio -23-2021 Se programó una capacitación con el IDRD de ´´Requisitos 

para el Otorgamiento de Aval Deportivo para las Escuelas de 

Formación Deportiva¨ 

Las diferentes escuelas o personas interesadas y los 

consejeros del DRAFE.  

4. Optimizar la comunicación. 

 Está en espera de iniciar debido a temas técnicos.  

5. Mejorar los parques, escenarios y equipamientos recreativos y deportivos. 

 No iniciada 

6. ASAMBLEA GENERAL 

Programada para 

primer trimestre de 

2023 

No iniciada 

 

 

1.5 DOFA del Consejo (Indicar cuales han sido las debilidades, oportunidades, 

fortalezas y amenazas y las estrategias que el Consejo ha adoptado para afrontarlas)  

 

ACCION  ESTRATEGIA FRENTE 
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 A ESTA ACCION 

DEBILIDADES • Falta de comunicación 
entre consejeros;   

 

• Falta de trabajo en equipo. 
 
 

• División interna  
 
 

• Baja representación de los 
sectores 

 
 
 

• Bajos niveles de manejo 
de herramientas 
ofimáticas 

• Realización de actividades de 
sensibilización. 

 

• Articulación entre consejeros en 
actividades 

 

• Estrategia de unión con los 
consejeros del CLACP. 

 

• Base de datos unificada por la 
secretaria de cultura recreación y 
deporte para ser alimentada por 
los consejeros  
 

• Se promueven ofertas de cursos 
de ofimática 

 

 

 

OPORTUNIDADES • Articulación con otras 
instancias 

 

 

• Espacio de información 
dentro de la alcaldía 
local  

 
 
 
 

• Espacio Físico 
(Cartelera) dentro de 
alcaldía para ubicar 
información del DRAFE 

 
 

• Espacios brindados 
para participar como 
veedores; 

• Con el consejo local de arte 
cultura y patrimonio  

 
 

• Se facilitó el punto de información 
de cultura recreación y deporte 
que funciona dentro de la alcaldía 
local para que se comparta con el 
CLACP 

 
 

• Se facilitó compartir las carteleras 
del CLACP con el fon de ubicar 
información referente deportes y 
recreación  

 
 

• En comités técnicos y 
presupuestos participativos de la 
localidad. 
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FORTALEZAS • Conocimiento de la 

localidad  

 

 

 

• Interés por participar 

 
 

• Control político y 

ciudadano  

• Los consejeros desarrollan 

acciones en sus barrios y UPZ 

que benefician a la comunidad. 

 

 

• Demuestran interés por participar 

en procesos locales. 
 
•  Se realiza permanente revisión 

de presupuestos y de proyectos d 

con recursos   

AMENAZAS • Terminación del periodo 

como consejeros  

 

 

 

• Falta de asertividad en la 

comunicación entre los 

consejeros. 

• Charlas motivacionales para que 

terminen un excelente periodo  

 

 

 

• Charlas sobre la necesidad de la 

comunicación asertiva. 

 

1.6  CONSIDERACIONES ESPECIALES (Eventos, Observaciones o actividades 

adicionales que haya desarrollado el Consejo que considere debe tenerse en cuenta 

dentro del presente informe).  

Del plan de acción del año pasado está pendiente realizar la asamblea, 
sin embargo, el bajo manejo de los programas como Power Point o 
herramientas de ofimática ha dificultado el desarrollo de esta actividad.  
 
 
De resaltar el compromiso y la participación ellos consejeros en las 
actividades programas por la oficina de asuntos locales como el 
encuentro desarrollado el 20 de mayo en el parque el lago. 
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El 19 de abril de2022 se presentaron los resultados de la 
Caracterización de la instancia realizada el 16 de diciembre de 2021 a 
cargo de las Referentes del IDPAC Paola Ortiz y Yolima Moreno, en 
esta se estableció como una de las instancias locales que entran dentro 
de las que deben fortalecerse. 

 


